

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MOYA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1873 VIERNES, 8 DE ENERO DE 1937

NÚMERO 8.408

FRANQUEO CONCERTADO

Continuó ayer el brillantísimo avance de los nacionales en el frente de Madrid, no obstante la empeñada resistencia de los rojos, que fueron durísimamente castigados

PARECE QUE LOS ROJOS, Y COMO CONSECUENCIA DEL AVANCE DE LOS NACIONALES, PREPARAN SU RETIRADA DE EL ESCORIAL

Se teme estalle la guerra entre Francia y Turquía como consecuencia de los sucesos de Alejandreta.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Enero de 1937:

Ejército del N.: Quinta, Sexta, Séptima y Octava Divisiones: Sin novedad.

División de Soria: En el contraataque llevado a cabo en el sector de Guadalajara por nuestras tropas, se desalojó al enemigo de varias posiciones, cogiéndosele bastantes muertos, entre ellos el capitán Federico Pérez Urbán, una ametralladora y varios fusiles.

Frente de Madrid: Continuó el avance de nuestras fuerzas, limpiando de enemigos, después de fuertes combates, la zona comprendida entre la carretera de La Coruña, Estación de Pozuelo, Pozuelo, Húmera y trincheras del N. de este pueblo. No obstante la empeñada resistencia llevada en casas y trincheras, el enemigo fué durísimamente castigado, abandonando el campo dejando numerosos muertos y prisioneros, entre estos últimos, un capitán, un alférez, un contador y bastantes milicianos. También se le cogieron un tanque ruso, más de 300 fusiles y diverso material de guerra.

En una de las zonas de combate, se pasaron a nuestras filas 40 mili-

cianos, con armamento, de los muchos que bajo el terror de los extranjeros son arrastrados a las líneas de fuego. El enemigo, en la noche de ayer intentó hacer un desesprado esfuerzo contra el sector de la Casa de Campo, llevando a cabo un ataque sobre Carabicas; fué durísimamente rechazado por nuestras tropas, lo que permitió a éstas recoger, en la descubierta de hoy, un oficial y 57 muertos abandonados por el enemigo.

Ejército del S.: En Andalucía, prosiguieron las operaciones en la Serranía de Ronda, donde el enemigo fué castigadísimo, resultando muerto el cabecilla más importante de la revolución roja de Málaga.

En los alrededores de Porcuna y Lopera, siguen nuestras fuerzas recogiendo grandes cantidades de armamento y material abandonado por el enemigo en su vergonzosa huida a través de los olivares. Así mismo, enteraron 40 cadáveres en las inmundedades de los barrancos.

Salamanca, 7 de Enero 1937. — De orden de S. E., El Coronel segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

HABLA SALAMANCA

ALOCUCION DEL GENERAL MALLAN ASTRAY

Franco, el Caudillo de España. — En las ásperas crestas de las montañas de Galicia, entre combates bravos, en aquellas tierras de pedregales y granitos, se hizo el milagro. Por vez primera le tocó el aire y vio la luz de España en aquellos lugares. Sería su hijo; la seguiría en toda su voluntad y con todas sus energías; sería duro y fuerte como los granitos de la costa brava. La voluntad de Dios, se cumple siempre y en España está designado para salvar a los hombres y rendir gloria a Dios y a la patria. Es digno de España, pues su vida grandiosa de sacrificios, renuncia a las riquezas guardando todos sus pensamientos para el Imperio sublime de la historia. Rompe todos los obstáculos subiendo las más ásperas pendientes, sufriendo todos los ataques y todos los dolores. El sigue. Un día el mundo se siente amenazado porque el enemigo comunismo amenaza a la humanidad y la humanidad prevenida se lanza sobre él, atacando después con violencia a esa canalla envilecida y embrutecida por la puzoña marxista que se ensaña con los incendios y ataca el alma para destruir la fin de dejar el hombre convertido en fiera. Mas Dios, que creó a los hombres a su imagen y semejanza y que los puso al mundo para que pudieran gozar de una gloria celestial después de haberla ganado, le sale al camino y es en España el Generalísimo Franco el encargado de levantarse un buen día contra la brutalidad marxista y se lanza como designado por Dios, contra esa horda salvaje formando la primera legión que tenía que salvar a la Patria.

Y es en Italia Mussolini, el Duce, un hijo del pueblo, de familia modesta, nieto de campesinos e hijo de un forjador que logró desterrar de Italia al enemigo empleando la hoz para segar la hierba mala del comunismo ruso y es también en Alemania, Hitler, el Führer, quien rompió las cadenas que querían aprisionar al pueblo alemán y ahora son todos soldados los alemanes que están dispuestos a luchar por su independencia. Comienza la gran batalla en Alemania y aranca de su corazón a todos aquellos que sólo querían su destrucción e impedían su engrandecimiento y fortificación. Y es entonces cuando se lanza con su poderoso ejército y se lanza al ataque y logra la victoria. El pueblo alemán lo debe

a su Führer. España se encontraba también amenazada por los judíos-comunistas-soviéticos, como Italia y Alemania por ser un pueblo de hombres con todas las condiciones que les corresponde como tales, busca también entre ellos su Führer y lo encuentra como no — en el joven gallego. Este en cabeza, le siguió todos los que aman a su patria y le dicen: Tú eres el caudillo. Nosotros, detrás de ti, vamos a la batalla conducidos por tu voluntad. Formemos también nuestro Ejército español para ir al frente. El caudillo extiende también su espada de guerra, como el Duce, como el Führer y que así, son también aguijados y que sin temor a nada ni a nadie, se lanzan contra el comunismo y así marchan las tres naciones España, Italia y Alemania contra el comunismo mundial.

Mussolini, el Duce de Italia. — El Duce tenía que continuar la historia de Italia que llevaba 2.000 años de anticipación a cuya cabeza iba el César y ahora Benito Mussolini, Duce de Italia, conductor de masas, de alma pacífica y ordenada dando a cada cual lo suyo y manteniendo siempre la palabra comprometida, ha obtenido la victoria con el fascismo con la sangre y el espíritu de Italia. Fué Mussolini el designado para continuar el Imperio italiano para venerar a Dios y para honra de él. Para ser la cabeza de este grandioso imperio como lo fué San Pedro sobre cuya cabeza se construyó la gran Iglesia Católica. Era el que tenía que conservar las tradiciones italianas. Mussolini está salvando al mundo de todos los ataques, de las falacias, prestando así un gran servicio a la pobre humanidad convertida en objetivo criminal de comunismo. Mussolini presta un gran servicio a la civilización que pretendía destruir la canalla roja.

Hitler, Führer de Alemania. — Cuando la gran guerra, todos los pueblos se arrojaron sobre Alemania haciendo víctima de todos sus egoísmos, se desencadenó una guerra contra Alemania apoderándose de todas sus colonias y sumiéndola en la mayor de las opresiones. Sus derechos quedaron menguados. En tal momento de desorientación profunda, un hombre levantó su voz y extendió su brazo. Era uno que había estado en la guerra como un simple soldado; pero que había obtenido en ella, la más preciada condecoración: la cruz de gue-

MERECIDA RECOM-PENSA

A propuesta del Comandante Militar de Baclares, el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha concedido a Su Excelencia el Conde Aldo Rossi la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo rod del Mérito Militar con distintivo rod servicios prestados en la Isla de Mallorca.

La personalidad y actuación del Conde Rossi son harto conocidas y relevan de todo elogio. Mallorca sabe lo que significó para ella, en momentos de tribulación, la hermandad latina y generosa del Conde Rossi. Y hay gratitudes que no pueden expresarse con palabras.

Esta condecoración española, luciendo sobre el pecho de un hermano de raza y de ideales, al honrar al Conde Rossi, se honrará a sí misma.

Era un hombre de gran corazón que había dirigido todas sus aspiraciones hacia el bien de la patria. Un hombre que tuvo todas sus ambiciones y pensamientos en la patria y por eso el 24 de Febrero de 1920 en la sala de fiestas de uno de los locales de Alemania dirigió la palabra ante poco más de 2.000 personas haciendo la exposición de los 25 puntos de que consta el programa que intentaba llevar a cabo. Mantiene 14 años de lucha; pero por fin, logra Adolfo Hitler imponerse en Alemania convirtiéndose en el Führer, el Reich President. Gracias a su esfuerzo, Alemania se ve libre y recobra su soberanía. Se fortifica y rompe todas las cadenas que le oprimían volviendo a ser Alemania aquella nación grande y fuerte al esfuerzo de este hombre.

Los rojos mienten cuando hablan. — El parte oficial rojo de ayer decía: "En el sector S. de Madrid, el enemigo atacó intensamente. Nuestras fuerzas se mostraron valientes aunque tuvieron que replegarse a las posiciones previstas por el mando". Hay una parte verdadera en esta nota; pero no toda pues las hordas rojas se replegaron, pero no lo hicieron en forma victoriosa. Lo hicieron desordenadamente y ante la persecución victoriosa de las tropas españolas.

Una portada edificante. — El periódico "Ahora" en su número de hoy publica un reportaje fotográfico de las Juventudes Socialistas Unificadas en la que dice: "Madrileños, camaradas todos; es necesario defender más que nunca la capital. Unidos todos hasta el último momento. Viva Rusia y el frente popular". "Ahora", dice también la verdad. Se comprende por esta nota, que son unos esclavos de Rusia y es Madrid el que se encuentra en tales circunstancias a través de las diferentes noticias recibidas.

Actitud de Francia ante el tratado anglo-italiano. — El ministro de negocios extranjeros francés dice que el tratado anglo-italiano representa el sentir del propio ministro y del gobierno francés que considera que dicho tratado es la única manera de que exista el orden en el Mediterráneo. Lo mismo el ministro que todo el gobierno francés, han seguido con atención las conversaciones y gozan entre nosotros de todas las simpatías.

Como se labora en contra de España. — En París, aparece un periódico pagado por los vascos separatistas titulado "La voz de Euzkadi" y se publica en español y en francés. En uno de los últimos números, ha publicado un discurso de uno de los componentes del gobierno vasco; pero lo más notable, es que figuran nada menos que seis anuncios en español sobre venta de oro, plata, brillantes, objetos de valor, etc., etc. Estos objetos son los robados por los vascos. Estos anuncios no pueden ser más significativos. Los revolucionarios no han tenido la prudencia suficiente y

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO Una Patria: ESPAÑA — Un caudillo: FRANCO

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"La Vanguardia" está indignadísima con Francia e Inglaterra. Dice que a cada provocación del Fascismo estas dos naciones se limitan a arrugar el ceño y a decir: "Esto es grave". Y ante tal longanimidad, "La Vanguardia" se siente bíblica y profetiza: "Se acercan días de prueba para esos nacionalismos egoístas". "Renovación" da un "¡Muera los piratas!". "La Batalla" se enfurece porque "Francia e Inglaterra se limitan a enviar noticias a los diplomáticos italianos y alemanes para que no intervengan en los asuntos de España". Verdaderamente es intolerable que no se promueva una guerra mundial por dar gusto a los béclicos redactores de "La Batalla".

"Las Noticias" propugna por la unidad sindical y por la unión absoluta de todo el proletariado, tanto de vanguardia como de retaguardia. Y como ya está todo colectivizado, desde la mujer hasta la industria, propone colectivizar también la responsabilidad. No cabe duda que a estos diablos de periodistas se les ocurren frases perfectamente bonitas y vacías.

"Diario del Comercio" rompe una lanza en favor de los tribunales populares y afirma que la semana del niño ha servido para darle a la ciudad un aspecto infantil. Sin duda, por esto ha habido tantas pataletas y florileos. Ahora lo comprendemos todo.

petróleos ha dicho que en adelante el aprovisionamiento de dicha materia se hará en Valencia y que dicha materia se empleará exclusivamente para los servicios de guerra más indispensables.

Los marxistas reconocen indisciplina en sus filas. — La CNT, cuando cuenta actualmente con 4 puestos en la Generalidad, escribe en su boletín de información: "No se puede permanecer en este estado de indisciplina. Todos deben obedecer los mandatos que se les hacen y no estar con la indisciplina en que se encuentran, principalmente en las actuales circunstancias". Esta llamada que hacen demuestra que reconocen la indisciplina que reina entre ellos.

20.000 muertos de hambre. 2.000 condenados a muerte. — Esto sólo pasa en la Rusia soviética que obra bajo la voluntad de Stalin.

UNA PATRIA. SU CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Me alegra el que una sola vez, solo una, los rojos digan la verdad. Ahí pero sólo a medias. Dicen que en un combate aéreo sostenido en Majadahonda, dicen que les hemos derribado dos trimotores. Es la primera vez y me remito a los partes oficiales para que vean si en alguna otra ocasión han dicho nunca que les hayamos derribado ningún aparato; aunque por la cuenta que yo llevo, les llevamos derribados cerca de 150. Dicen que han perdido dos trimotores; pero hay un pequeño error, pues son dos aparatos de caza. A continuación dicen que nos han derribado tantos aparatos que resultan al final de la cuenta unos 18 aparatos. Es una cosa verdaderamente espantosa. Lo cierto es que nosotros les hemos derribado dos aparatos de caza y aunque nuestros aparatos han volado sobre sus posiciones, no se ha elevado ninguno a hacerles frente. De manera de que estos 18 aviones que nos derribado, en un cuento como los que suelen contar estos 18 aviones que nos han derribado, es un cuento como los que suelen contar estos rojos, que como Vds. recordarán ya en otra ocasión sacamos la cuenta y resultó que en un solo día nos habían derribado 75 aparatos.

Dicen que nos han atacado en las inmediaciones de Lopera aunque esto es completamente falso puesto que en aquel sector ya ha renacido la tranquilidad y desde que sostuvimos aquel combate, no han vuelto a aparecer rojos en aquel sector. También añaden que en Porcuna nos han atacado; pero lo cierto es que nuestras tropas están recogiendo gran canti-

dad de material y Porcuna, que se cogió el día 1.º de este mes, hace 7 días que está completamente tranquilo. Han pasado 10 días desde la toma de Lopera y todavía en el día de hoy se han recogido en un reconocimiento efectuado, 6 tripodes de ametralladora, 20.000 cartuchos en distintos paquetes y 214 granadas de mano, 10 cajas de municiones de ametralladora, 16 granadas de ametralladora cargadas, muchos correajes, bolsas, caretas antigases, gran cantidad de mantas y se han recogido 20 cadáveres más. Con lo que hemos recogido hay para llenar más de 15 vagones de ferrocarril. Con este ya van 5 ó 6 desastres que han sufrido y sin embargo hoy dan la noticia de que nos atacado por aquel sector cantando la victoria de sus armas, no obstante saber que por el desastre sufrido en aquel lugar, hay para llenar más de 20 vagones de material y que en 12 días se les ha cogido 2.000 kms. cuadrados de terreno y repito, que a esas palizas que ellos nos dan, estoy dispuesto a recibirlos con toda satisfacción. En Porcuna he tenido una satisfacción, pues el avance de nuestras fuerzas no desmoralizó a los habitantes de este pueblo, los cuales, a pesar de las amenazas de los rojos, se negaron a abandonar la población encontrándose actualmente en dicho pueblo el 80 por ciento de sus habitantes y el 20 por ciento que falta, está compuesto por rojos que huyeron villanamente y que ya no volverán más a molestar aquel pueblo.

Otra de las mentiras de las radios rojas de Madrid es que dicen que en

el último combate desarrollado en Las Rozas, no cogieron un carro de asalto alemán que iba tripulado por un sargento y 4 soldados alemanes los cuales celebraron el haber podido huir de los facciosos y caer en las filas leales. Añaden que en el último combate sostenido con los facciosos, estos tuvieron 8.000 bajas, y que en las líneas de fuego, primeramente estaban como fuerza de choque, los moros, después pasaron los regulares, más tarde, los legionarios y últimamente los falangistas reclutados en Sevilla, los cuales no han dado ningún resultado. Eso me alegra grandemente puesto que cuando ellos dicen que no dan resultado, es que éstos deben haberles dado alguna paliza, vengándose de esta manera diciendo que no dan resultado. Otra de las radios que hacen gracia es la de la columna Maroto la cual dice que hace tiempo que fué muerto el General Franco y para justificarlo dice que el cura Inundain fué a Burgos a decir una misa en sufragio de su alma. Esas radios marxistas, son cómicas hasta el último momento; pero poco duran sus mentiras puesto que sólo duran algunas horas hasta que yo desmiento todas las falsedades que han lanzado durante el día.

El gobierno americano ya ha dictado órdenes respecto a la exportación de material de guerra. Lo ha prohibido terminantemente y castigará duramente a todo aquel que contravenga dicha disposición sirviendo material, tanto a los rojos como a nosotros e impondrá un castigo de un año de prisión y una multa de 100.000 dólares perdiendo también el que esto hiciera, la nacionalidad americana. Como podrán ver, los americanos no andan tampoco con bromas. Todo se les va poniendo muy oscuro a los rojos; como recordarán Vds., hace algunos días se dijo que un sobrino de Churchill había venido a combatir al lado de los rojos; cuando se ha dado cuenta de lo que era el marxismo, ha buscado por todos los medios romper el contrato buscando el modo de volver a Inglaterra lo que ha logrado y seguramente a estas horas debe ser un buen propagandista de la causa marxista.

Bruno Alonso, que consiguió por fin escapar de Santander donde querían asesinarle, llegó por Francia, a Barcelona en avión y de allí se trasladó a Valencia. Dijo que la vida en Santander era imposible y que si continuaba de esta manera, no les quedaría otro remedio que conferenciar con el gobierno de Burgos. Lo mismo pasa con el gobierno bilbaíno. Por cierto que tratándose de Bilbao, tengo que decir que hay un fraile Motiron, un nacionalista, un estéril cínico y sinvergüenza que se ha permitido insultar a España y decir que el buen Dios está con ellos y sus aliados los comunistas. Procure escapar de España y escóndase en la tierra porque sino llegará el momento en que los tribunales militares funcionarán y tendrá que sufrir la pena a que se ha hecho acreedor este mal fraile sinvergüenza, bestia. Bul bul!

Por todas partes acusan deserciones de primates del marxismo. La del capitán Mena que quiere comprar aviones y todavía no ha llegado. La del piloto aviador Rexach acompañando del perfecto sinvergüenza de Rada llevando 11 millones de pesetas. Tienen que ir a Rusia a comprar material de guerra y se han quedado en París. Sandino quería escapar con 17 millones, pero se ha quedado preso por estafa.

Hoy ha habido relativa tranquilidad. En Sigüenza ha habido algún movimiento donde después de tres días de resistir los ataques de los rojos, nuestras tropas han reaccionado, respondiendo duramente a sus ataques y ocupando sus posiciones haciéndoles muchísimos muertos y cogiéndoles prisionero al capitán Federico Pérez Urbano que será juzgado por los tribunales militares y se le aplicará la ley. Se les ha cogido además bastantes fusiles y una ametralladora. Ha habido movimiento también en el Cerro de los Gamos, Humera y estación de Pozuelo; se ha cogido un tanque ruso. Les hemos cogido además unos 300 fusiles, muchísimos muertos y se han pasado durante el combate a nuestras filas con su correspondiente armamento, 400 milicianos, siguiendo el número de milicianos que ya va siendo considerable. Además, a la caída de la tarde, el enemigo ha reaccionado contraatacando siendo rechazado duramente dejando en nuestro poder un oficial y 57 soldados muertos. A las 11 horas, dos bimotrices, han arrojado 8 bombas en la bahía de Cádiz habiendo caído todas las bombas en el mar.

Las autoridades de Granada, Huelva y Cádiz me han pedido que destina va a darse a los fondos que se recauden con el plato único y debo decirles que siendo en estas provincias el número de muertos oscilará entre 6 y 8.000 ya fusilados como rojos, ya muertos en el campo de batalla, he resuelto que sean recogidas todas estas criaturas en escuelas, no en asilos para que aprendan

a amar a su Patria y cuando sean hombres la respeten y ayuden pres-tándoles de esta manera un buen servicio olvidándose de que sus padres

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

Asistiendo los vocales señores Moragues, Palmer, Alabern y Bisellach y bajo la presidencia del señor Obrador, celebró ayer sesión la Comisión Gestora de la Excm. Diputación provincial.

Fuó aprobada el acta de la anterior, y seguidamente lo fueron varios asuntos sobre caminos.

Entre ellos, y como más interesante, anotamos el haberse acordado solicitar del Presidente de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones de la Junta Técnica del Estado el llamamiento más rápido posible de la subvención para Caminos vecinales.

Se concedió el carácter de funcionarios provinciales a los señores Antonio Companys Sintes, don Alberto Sánchez y D. Francisco de P. Gabrinety, y D. José Gual Moragues, Jefe y empleados del servicio de Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado.

Se acordó destituir al Recaudador de Cédulas en Escorces, don Bernardo Oliver Morro, y nombrar para el cargo a don Francisco Balle Ferrer, y fué anulado el nombramiento recaído en don Miguel Clar Sastre para

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER (Servicio de «Radio Mallorca»)

Una crónica del frente de Madrid

Toledo. — Las operaciones de los nacionales no han podido desarrollarse como de costumbre, debido a la intensa niebla. Nuestros aparatos, por la mañana, iniciaron su vuelo, pero tuvieron que regresar a sus bases debido al citado fenómeno.

Las operaciones se han reanudado principalmente en el sector de Villaverde, donde el enemigo, dentro de su escasa resistencia, le ofrece mayor. La artillería roja arrojó obuses procedentes de cañones rusos, oficialmente puedo decir que hasta ahora van recogidos 600 cadáveres.

Los rojos residían en el Castillo de Villafranca, bien conocido por sus méritos artísticos, y una vez ocupado aquél por nuestras tropas, se recogió un gran botín de viveres, dulces y caramelos, que pasó todo a poder de nuestros soldados. El material cogido ha sido también grande, habiéndose capturado 6 lanzallamas, bastantes cajas de bombas y cortucheria y un centenar de fusiles.

Se ha podido comprobar, desde los puestos de observación, que la demoralización ha cundido entre los rojos, como consecuencia de las últimas derrotas. Es continua la caravana motorizada de gente que huye por la carretera, no solamente de coches particulares y camiones, sino también de coches pertenecientes al ejército rojo, abarrotados en su mayoría. También se ha podido comprobar que salieron de El Escorial dos trenes abarrotados de milicianos.

Ha cesado casi por completo la hostilización a nuestras tropas en la Casa de Campo y Ciudad Universitaria.

Son continuos los contingentes de milicianos y soldados que se pasan a nuestras filas. Por el Cerro de los Angeles se pasaron 3 milicianos que llegaron heridos, aunque no de gravedad, a nuestras líneas, debido a que sus compañeros, al verlos huir, hicieron contra ellos fuego de ametralladora, alcanzándoles pero, no pudiendo impedir que llegaran a nuestras líneas. Manifestaron que preferían haber muerto antes que seguir con los rojos.

Confío poder telegrafiar en breve nuevas victorias de nuestro invicto Ejército. — Fernando Ors.

El terror rojo

San Sebastián. — Los anarquistas continúan en su régimen de terror y asesinatos continuos, en Madrid. Según información de la capital recibida directamente por conducto fidedigno, la cifra actual de personas asesinadas en la ciudad puede asegurarse que se eleva a 50.000, hasta últimos de diciembre.

Estos datos son ridículos, empero, ya que nos consta que en el departamento de identificación de la Dirección General de Seguridad, donde se guardan las fichas de las personas desaparecidas, el número de éstas ascendía a 36.000, y a esta cifra hay que añadirle la de las personas asesinadas y desaparecidas en los primeros días del Movimiento y las que fueron asesinadas en las aldeas y cercanías de la capital.

Los anarquistas no respetan a nadie, sean cuales fueran sus ideas y nacionalidad. Así, se da el caso de un matrimonio inglés, cuya señora tenía 67 años y el marido 72. El marido nunca se había significado hacia ningún partido político ni había he-

la ofendieron. El General terminó su charla con su peculiar: "Buenas noches, Señores".

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

la misma función en Montuiri, designándose ahora a D. Juan Sampol Cerdá.

Pasó a la ponencia respectiva la proposición de la Jefatura de Beneficencia referente a la creación de un arbitrio especial, como recurso extraordinario, destinado a Beneficencia Infantil, que deberá ser administrado por la fundación Pro-Huérfanos del Movimiento Nacional.

Entre otros varios asuntos sin interés, se dió cuenta de que en el Manicomio provincial se recaudaron por estancia, durante el mes de noviembre, 1309 pesetas y 6063 en diciembre.

También fué leído un oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil dando cuenta de que, a propuesta de la Cámara de la Propiedad Urbana, ha resuelto sustituir al vocal gestor don José Fiol que representaba aquella, por don Jaime Ignacio Salom Villalonga. El Presidente dedicó frases de elogio al sustituido, manifestando esperar brillante labor del vocal entrante.

Y se levantó la sesión.

cho alarde de sus ideas, y un buen día, por la mañana, cuando se hallaba de visita en casa de unos familiares, fué detenido, juntamente con 5 familiares. A la mañana siguiente aparecieron sus cadáveres en las inmediaciones de Madrid. También fueron a detener a la señora, que corrió la misma suerte que su marido, ya que fué hallado su cadáver en Chamartín, al lado del campo de fútbol. Los que fueron a detenerla no olvidaron el saqueo de la mansión, de la que se llevaron dinero, alhajas y viveres. ¡Y éstos son los que querían gobernarnos y que pregonan que su régimen es vivir en el mejor de los mundos!

Tenerife. — Ultimamente han sido fusiladas en Madrid crecidísimo número de personas de derechas. Continúa la evacuación y millares de niños son enviados a Rusia.

No hay más amo que Miaja

Avila. — En los últimos combates han sido aniquilados por completo los titulados "Batallón de Figarós", o sean de barberos, y el "Batallón del León", compuesto por dependientes y camareros de bares y cafés.

Madrid. — El general Miaja ha manifestado a los periodistas que no hay que hacer caso a la C.N.T. ni a sus continuas protestas, ya que —son sus palabras— nuestro Comité es el que manda en Madrid y yo soy el amo, y el que no acate mis órdenes, será considerado faccioso.

Avila. — Santiago Alba, el camaleón de la política española, que ha estado metido hasta ahora en el comité de mediación, ha telegrafiado a S. E. el Generalísimo Franco, en Salamanca, manifestándole que está completamente identificado con el Movimiento Nacional y que se ofrece para lo que pueda ser útil. ¡Cómo cambian las cosas y cómo cambian los hombres! Los que no cambiamos somos nosotros.

San Sebastián. — Bruno Alonso —perdón, Bruno Alonso— ha manifestado a unos periodistas que es inútil la resistencia de las fuerzas marxistas, ya que, al fin y al cabo, la derrota les será infligida por las tropas nacionales.

El asunto de Alejandreta, motivo de un conflicto franco-turco

Alemania reclama sus antiguas colonias

Ankara. — Ayer, por la tarde, se reunió el Gobierno turco en Consejo extraordinario, bajo la presidencia del Jefe del Estado y con asistencia del Jefe de Estado Mayor. La reunión versó sobre el asunto latente de Alejandreta. A dicha reunión se le concedió en todo Turquía una importancia capital.

Paris. — Esta mañana ha sido enorme la impresión al saberse que se había reunido el Gobierno turco, con motivo del conflicto franco-turco. El Gobierno francés dice haber tomado las medidas para repeler, si se produjera, una agresión armada de Turquía, y ésta se propone ocupar militarmente Alejandreta.

Ankara. — La situación en Alejandreta es muy grave. La llegada de los observadores neutrales ha promovido una serie de graves incidentes, ya que la multitud, enardecida, intentó agredirles y tuvieron que ser protegidos por la policía francesa.

Son necesarios 710.000 kilos de oro para reponer el robado al Tesoro de la Nación.

Si tú no has acudido a la suscripción — o lo has hecho sin generosidad —, apresúrate a contribuir, dando a la Patria lo que ella te pide con dolor.

Se esperan acontecimientos de suma gravedad.

Berlin. — Se confirma que el Gobierno del Reich prepara un "memorandum" reclamando sus antiguas colonias.

Ha quedado prohibido en E.E. UU. el envío de material de guerra a España

Nueva York. — El Presidente de Norteamérica, Roosevelt, ha presentado a la Cámara, para su aprobación, una enmienda prohibiendo el envío de material de guerra a la canalla roja española. La enmienda ha sido aprobada en el acto.

Caracas. — Esta emisora, a las 13 horas del día de hoy, decía que el Gobierno de los Estados Unidos ha decretado la prohibición de exportar armas y material de guerra para los rojos españoles. Esto ha producido gran disgusto entre los marxistas, que se encuentran en aquella capital, gestionando la compra de dicho material, cuyo importe es de 2.000.000 de pesetas. Tenían preparado un cargamento cuyo importe es de 2.000.000 de pesetas: constituía dicho material 2 aviones y 36 cocinas de campaña.

En los Estados Unidos ha sido prohibido el envío de armas para España, pero un barco burló la prohibición, saliendo con rumbo a España.

Madrid. — Ayer los periodistas se entrevistaron con un jefe anarquista que volvía del frente, quien les dijo que no se hicieran ilusiones los que creían que por estar arriba del monte serían los dueños, porque la F.A.I. y la C.N.T. no tolerarán nunca estar sometidas al dominio de los comunistas y tienen medios suficientes para hacer valer sus razones. Además, le convendría bajar del monte, porque allí donde se combate es en las llanuras y —añadió— somos nosotros los que tenemos que dar siempre la cara, pues ellos no se mueven de la retaguardia.

Hitler hablará el 30 de este mes

Pastoral de los Obispos alemanes

Berlin. — Por la circunstancia de ser el 30 de este mes el aniversario de la subida al poder de Hitler, éste pronunciará por radio una alocución. Corre insistentemente el rumor de que Hitler no continuará como Jefe del Gobierno, ya que solamente ostentará el cargo de Presidente de la República. El rumor toma caracteres de veracidad y no se sabe si serán designados para el cargo que deje vacante Goebbels o Goering.

Salamanca. — Un periódico de Varsovia publica la noticia de que se prepara en Moscú una asamblea extraordinaria, a la que asistirán 6.000 delegados, que tendrá por objeto la formación de una nueva Internacional y de una nueva radio-roja, que se dedicará los domingos a propaganda antirreligiosa. Es de creer que la nueva Internacional no desmerecerá de la IV, V y VI.

Berlin. — La Pastoral de los Obispos alemanes, entre otras cosas, dice que Alemania sabe que si los ejércitos de Moscú triunfaran, no quedaría ni rastro de la Iglesia Católica y todo el mundo sería pasto de la desolación. La firman los Obispos católicos alemanes.

Stokolmo. — El Embajador de España en esta capital, que hasta ahora estaba sometido al Gobierno de Valencia, ha prestado acatamiento al Gobierno Nacional del General Franco.

Es continuo el paso de milicianos a los nacionales

Explota una fábrica de material de guerra

Avila. — Se sabe que en las posiciones de Villaverde —según comunicado del Jefe de Prensa— los marxistas hicieron contra nuestras posiciones más de 800 disparos con cañones rusos del 8'40, pero sin lograr ningún objetivo.

Es continuo el desfile de milicianos que se pasan a nuestras líneas. Ayer se pasaron 180 y hoy lo han hecho 50.

Avila. — El lunes se pasaron a nuestras filas 40 milicianos rojos, y ayer 50, y una veintena de gallegos. Venían heridos por disparos de ametralladoras, hechos por el enemigo al notar que tomaban nuestra dirección. En el Cerro de los Angeles, también se han presentado, en el día de hoy, 8 milicianos, heridos también

por ametralladora: todos declaran que la moral de los rojos está muy quebrantada. Se nota gran movimiento de coches en la carretera de Valencia, y otros coches de carácter militar que huían en dirección a Cuenca.

Londres. — Los corresponsales comunican que ocurrió en Madrid un incidente motivado por la explosión de una fábrica de material de guerra, que ocasionó la muerte de 180 obreros. Al principio se creía que se trataba de un acto de sabotaje, pero se ha podido comprobar que el accidente se debía a la impericia de unos obreros, que era la primera vez que trabajaban en tal fábrica.

El Gobierno de Valencia «trabaja»

Valencia. — El Ministro de Justicia, García, en la Cámara de los Diputados ha presentado un proyecto de amnistía general.

El Gobierno rojo de Valencia ha dictado un decreto por el que se llama a filas a todos los individuos de 18 a 45 años. Los anarquistas se oponen a este decreto.

Comunican de Salónica que hay un barco abandonado en dicho puerto, un barco español que debía salir para las costas de Levante.

San Sebastián. — El Gobierno de Valencia no quiere reconocer los billetes del Gobierno de Burgos, pese a que el caso curioso de que en Francia no se admiten más billetes que los estampillados por el Gobierno Nacional.

Los rojos han tenido desde el domingo más de 2.000 bajas

Se sabe que el domingo pasado, los rojos tuvieron más de 2.000 bajas, entre muertos y heridos.

En Bilbao, los rojos han asesinado a más de 200 rehenes de la manera más cruel, matándolos y quemándolos después.

La Junta de Defensa de Madrid lanzaba ayer llamadas a la Felguera para que le enviase carbón. El frío hace estragos en la capital; va acompañado del hambre y de epidemias. En Villafranca del Pardo, se cogió al enemigo un palacio, en el que disfrutaban de todo confort: allí tenían un verdadero botín de viveres, ropas y municiones.

Roma. — Ha sido suprimido en Suiza el periódico "Le Journal des Nations", pues estaba en manos de extranjeros indeseables, que, asalarados por el Gobierno de Valencia, hacían intensa campaña a su favor.

Atentado contra el Presidente vasco

Tenerife. — Se sabe que en uno de los atentados de que fué objeto el Presidente del Gobierno vasco, Aguirre, éste recibió unos balazos en el hombro izquierdo. La situación se agrava por momentos en aquella región.

Cádiz. — Alvarez del Vayo, en una conferencia, profirió amenazas contra Alemania, diciendo que el Gobierno del frente popular está dispuesto a no tolerar que Alemania se entremezcle en sus asuntos y que tiene los medios suficientes para que Alemania entre en razón. Si llegara el caso, se preparará para ello.

Alcaldía de Palma ANUNCIO

Esta Alcaldía pone en conocimiento de las personas que pueda interesar, que en el Negociado de Gobierno y Policía de este Ayuntamiento, se admitirán durante las horas de oficina y hasta el día diez y ocho inclusive del corriente mes, instancias solicitando una plaza de Bombero de la Brigada Municipal.

Las instancias podrán presentarse en papel blanco fijándose en el mismo un sello de 0'10 ptas. del Puro Obrero y además tendrá que acreditarse que el solicitante pertenece al ramo de la construcción, así como haber cumplido la edad de 20 años y no exceder de los 30.

Palma 2 Enero 1937. — El Alcalde, Mateo Zaforteza Musoles.

PERDIDA

De un anillo de boda se gratificará su devolución a calle Jafudá Cresques, 36-2.ª derecha.

NOTAS DEL FRENTE DE MADRID

Algunos detalles de la vida en la capital y otras noticias

En las crónicas telegráficas omite el cronista en campaña algunos datos de interés secundario, en gracia a la noticia de actualidad, de una señora del periodista. Voy a hilvanar algunas notas de mi block.

Cuando hablé con un maestro que se pasó a nuestras filas de la columna FETE o de Instrucción Pública, me dijo que todos los maestros de Madrid, catedráticos y funcionarios del Ministerio del ramo, habían sido requisados para ir al frente de Villaverde.

Los más jóvenes empuñan el fusil y los viejos son obligados a cavar trincheras. Desde luego, los maestros calificados de derechas fueron eliminados y los sospechosos puestos en primera fila, bajo la terrible guardia de un elemento de la FAI, pistola en mano.

El vicerrector de la Universidad Central y cuatro catedráticos estaban arrojando tierra a una trinchera. Un pobre señor inspector de primera enseñanza, que padecía reuma, pidió hacer otro menester, y el guardia, anarquista, le contestó que si quiera así hasta que se muriera, pues ya había estado sentado mucho tiempo enseñando tonterías en la escuela.

Los bedeles y porteros del Ministerio formaban rancho aparte y los más jóvenes servían de enlace.

Los tranvías que circulan en Madrid son los siguientes: De Ventas a Cibeles; del Hipódromo a la calle Sevilla; del Retiro a la Glorieta de Bilbao; de Cuatro Caminos a la Red de San Luis, por Fuencarral y Hortaleza; de Guindalera y Proserpida a Santa Bárbara; de Diego de León a Cibeles.

Con pocos coches y escasos viajeros. Sólo funcionan a determinadas horas. Desde las ocho de la noche no hay servicio. Los días que truena mucho el cañón o hay aviones, no salen los coches.

Taxis no hay, y Metro me dijo que sólo había de Cuatro Caminos a la Red de San Luis y del Banco de España a las Ventas. Sólo de día.

Las cárceles más grandes que hay en la capital son los dos Colegios de Escolapios de San Antón, en la calle Hortaleza, y el de la calle Torrijos. Además los de la FAI tienen impropriadamente otras cárceles. Algunas son verdaderas ergástulas.

Las calles de Madrid están llenas de montones de basuras. Las estaciones del Metro están convertidas en viviendas. En los sitios donde reparten vales de comida hay verdaderas columnas de gente en estado lamentable.

Los vecinos de los pueblos que fueron llevados a la fuerza a Madrid por los rojos, están hacinados en almacenes.

Para adquirir comida es necesario renovar semanalmente una cartilla. Y dan lentejas, arroz, latas de conservas rusas y 125 gramos de pan. Los comercios que aun permanecen abiertos lo están por turno. Por la mañana los de un ramo, y por la tarde los de otros. Los cafés y bares se cierran a las siete de la tarde.

La Puerta del Sol está intransitable.

La FAI es la única que manda y hace lo que quiere. Tiene cárceles, tribunales y requisita y mata cuando le parece.

El mismo maestro dijo que cuando iba para Villaverde, ya con propósito de pasarse, vio a un grupo de anarquistas que llevaban a empujones a un señor bien vestido, de aspecto respetable, con barba blanca. De pronto se detuvieron en una esquina y le hicieron cuatro disparos, abandonándolo en medio de la calle.

La población civil tiene más miedo a los pelotones de la brigada internacional, que a un bombardeo de aviación. El régimen de terror y de escasez en que se vive tiene preocupadísimo a los dirigentes rusos y a la subdelegación de la Junta de Defensa de Madrid, que celebra sus reuniones en los sótanos del Ministerio de Hacienda.

Conforme salen expediciones de familias de milicianos para Levante, son menos las personas que quieren evacuar la capital.

Todo esto me lo dijo el maestro en cuestión.

Me encontré en Talavera al hijo del ex gobernador de Sevilla señor Asensi Maestre, que es falangista, y me dió la noticia de que a su padre le habían asesinado los rojos en Manzanares.

Un sevillano que huyó de El Escorial, me contó que en el patio del Monasterio estaban los presos. Allí vio a los hermanos Quintero. El tribunal popular, que lo presidía un herrero, socialista, llamó al camarada Serafín Álvarez Quintero a declarar. Le preguntó qué hacía en aquel pueblo al estallar el movimiento.

—Descansar unos días con mi hermano, contestó el ilustre comediógrafo.

—¡Descansar...! repuso el energúmeno. Ahora nos toca a nosotros. Ve a entretenerse en el patio. Y le obligaron con un pequeño azadón a quitar las yerbas que había entre las losetas.

Y por no hacer largo este relato, corto aquí las notas para proseguir las otro día.

Ramón Resa.
(De "El Correo de Andalucía")

EN PALMA

Distribución de juguetes a los asilados de la «Casa de la Misericordia»

Como ya anunció la Prensa, los REYES MAGOS visitaron la Casa de la Misericordia, siendo recibidos con todos los honores y a los acordes de la Marcha Real, por los pequeños asilados a los que acompañaban las Hermanas de la Caridad, empleados del Establecimiento, Profesores y el Director de la casa don Francisco Pérez al cual los REYES MAGOS le entregaron los juguetes para que fuesen repartidos al día siguiente: acto que tuvo lugar a las diez horas del día 6.

A la expresada hora, llegaron al mismo establecimiento, el Presidente de la Excm. Diputación Provincial don Jaime Obrador acompañado de su distinguida hija y de los señores Gestores don Carlos Alabern y don Mateo Palmer. Fueron recibidos por todo el personal del mismo, formado en el patio y al frente del mismo su Director que dió la bienvenida a las Autoridades, recibidas a los acordes de un alegre pasodoble interpretado por la Banda de la Casa, y con atronadores aplausos. Las Autoridades citadas ante las dos filas de pequeños de ambos sexos en formación, se dirigieron al local en que tuvo lugar el acto. Este adornado con Banderas Nacionales y plantas ofrecía un bonito aspecto. Entre dos banderas enlazadas presidía el retrato del JEFE DEL ESTADO GENERALISIMO FRANCO.

La asilada Magdalena Mulet recitó con impecable corrección una poesía patriótica de salutación y bienvenida, siendo largamente aplaudida.

El Presidente de la Diputación don Jaime Obrador con visible emoción dirigió la palabra a los pequeños asilados, haciendo resaltar el significado cristiano de esta fiesta a la que se habían complacido en asistir, no solamente para repartir los juguetes,

sino para demostrarles sus afectos y cariño, estando dispuestos además de lo que por su significación de asilados los compete, a laborar por el bienestar de ellos, por su cultura, si sus estudios demuestran capacidad para ello, costeándoles una carrera y haciendo en fin por ellos lo que haría el mejor de los padres. Que siguiesen por el camino del bien tal como las Hermanas de la Caridad y que sus Profesores les enseñaran y haciéndose dignos de DIOS, de la PATRIA y de quien vela por ellos, pues de esta manera, laborarán por la España que todos deseamos grande y libre.

Terminó con un "Viva ESPAÑA", "Viva FRANCO" que fueron contestados con gran entusiasmo.

Acto seguido tuvo lugar la distribución de juguetes y de caramelos. (éste regalo de las aludidas Autoridades), amenizando el acto la Banda de Música que interpretó la Marcha Real al final del discurso del señor Presidente, y otras bonitas composiciones.

Al finalizar el acto se despidieron a las expresadas Autoridades a los acordes de la MARCHA REAL y GIOVINEZZA, entre atronadores aplausos y vivas a España y al Generalísimo FRANCO.

Una bonita fiesta que seguramente perdurará su recuerdo.

El nuevo diario «Falange»

Anoche comenzó a publicarse en esta ciudad el nuevo colega "Falange", órgano diario de F. E. de las J.O.N.S.

Tanto por su presentación tipográfica como por su texto, así como por las distintas secciones informativas que contiene, el nuevo diario produce excelente impresión. En su primer número publica interesantes fotografías, entre las cuales destaca una fotografía del ilustre Jefe de Falange Española, José Antonio Primo de Rivera, ante el micrófono, en el acto histórico de la Comedia, el 29

de Octubre de 1933.

Gustosamente reproducimos el primer editorial de "Falange":

"Pocas palabras. Nuestro estilo es breve, tajante. No podemos permitirnos palabrerías. Somos jóvenes y somos falangistas, con esto queda dicho todo.

Dijimos que sacaríamos un diario, hélo aquí fresco y vibrante, a pesar de vicisitudes y dificultades, a pesar de que mañana, obedeciendo justas medidas, tengamos que restringirnos, que disminuirmos hasta cuatro páginas.

Venimos a ofrecer nuestro humanismo y nuestra espiritualidad. Queda mucho por hacer con los fusiles; queda aun mucho más por hacer con la pluma. Campos de almas que tenemos que conquistar con el trabajo y con el ímpetu juvenil de nuestras plumas. Almas que tenemos que blandear, que tenemos que limpiar de incompreensiones, de odios y de podredumbres.

En silencio, sin alharacas y sin cánticos laboraremos por y para España. Nuestras victorias serán íntimas así como también nuestros dolores, porque no queremos y no podemos ser derrotados.

Nuestro heroísmo será un heroísmo sin banderas, sin cañonazos y sin sangre. Nuestro heroísmo se forjará en oscuridad emocionada, con heridas que nadie verá, con cortes y esquinces profundos en nuestro espíritu.

Juramos a los que luchan, a los que mueren, presentarles una Mallorca unida, limpia y fuerte engarzada como piedra preciosa a la Unidad grande y magnífica de la España Nueva.

Sea bienvenido el nuevo colega al estadio de la Prensa. Le deseamos larga y próspera vida en bien de los altos ideales que representa.

El día de Reyes en el Asilo del Temple

En el Asilo del Temple se celebró la festividad de Reyes, obsequiándose a las asiladas con una comida extraordinaria, que fué costeada por la Junta de Protección a la Infancia.

La comida consistió en una paella, rosbif, filetes de pescado, frutas, turrónes, dulces y vino.

La Rda. Comunidad y Superiora del Asilo agradecen al Excmo. Sr. Gobernador y Junta la obra de caridad cristiana realizada en obsequio de sus asiladas.

Omisión

Por omisión involuntaria, dejamos ayer de consignar que, además de los de Alemania, Italia y Portugal, asistieron a los funerales en sufragio del aviador Rizzi, celebrados en la iglesia de San Francisco, los cónsules de la Argentina, Sr. Jaume; del Perú, Sr. Moncada, de Panamá, Sr. Karakadze, y de Venezuela, Sr. Martí.

Discurso

Mañana, sábado, a las 8'15 horas de la noche, dirigirá la palabra a los españoles, por medio del micrófono de Radio Mallorca, don Pedro Vidal Torres, Delegado de "La Equitativa" (Fundación Rosillo).

Aviso importante

Habiendo tenido que dar por terminado, por lo avanzado de la hora, el reparto de Reyes, celebrado anteayer, día seis, a las 11 de la mañana en el Teatro Balear, dirigido por la Organización Nacional Sindicalista con la cooperación de Falange Femenina y los Flechas; SE AVISA que se llevarán a domicilio las prendas de ropas, sin que sea necesario el acudir al local de Falange Femenina, para ser incluido en dicho reparto.



Don Rafael Perelló Cerdó

TENIENTE CORONEL DE INFANTERIA

Dió su vida por Dios y por la Patria en la fortaleza de la Mola (Mahón) el día 3 de Agosto de 1936.

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermanos y demás familia suplican una oración para su alma y la asistencia al funeral que se celebrará el próximo sábado, día 9, a las 11, en la parroquial iglesia de San Miguel.

No se invita particularmente

El duelo se despide en la iglesia.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



Doña Inés Mestre Gelabert

DE MOREY

Ha fallecido

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolado esposo don Juan Morey Gamá y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible como irremediable pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y conducción del cadáver que se celebrarán hoy a las 16 y 16'30 en la iglesia parroquial de Santa Cruz, y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en dicha parroquia el día 9 del actual, a las 10.

El duelo se despide en la iglesia.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Aguinaldo

El día 1.º y en varios autos, las "Margaritas" repartieron turrónes y tabaco a las distintas guardias que prestan servicio en esta Plaza, cuyos soldados se mostraron encantados de los obsequios. También estuvieron repartiendo a los de Aviación. Regana, y a los que prestan guardia en los distintos puestos de Son Servera. Todos demostraron su agradecimiento, dándose vivas a España y al glorioso Ejército Nacional.

Las Damas Tradicionalistas agradecen infinito los donativos que en metálico y en géneros han recibido y que han ayudado a la gran obra benéfica que esta Asociación tiene establecida, como es la repartición de prendas de abrigo a los necesitados y en la imposibilidad por falta de espacio, de publicar los nombres de los donantes, a todos nuestra gratitud en nombre de Dios y de la Patria.

¡Viva España!

A los Sres. Maestros Nacionales

Se convoca a los Sres. Maestros y Maestras, que se han inscrito o desean inscribirse en el Nuevo Curso de Educación Física, a la reunión que se celebrará el sábado día 9 a las 3 de la tarde, en el Grupo Escolar Jaime I.

Acción Católica

Se avisa a las socias del organismo de Mujeres Católicas que han empezado ya los Cursos anunciados, en el nuevo local, Zavellá, 17. Se recomienda puntualmente la asistencia.

Falange Española de las J. O. N. S.

Jefatura de Administración y Tesorería

Por medio del presente AVISO, se pone en conocimiento de Comerciantes e Industriales, que se abstengan en absoluto de entregar géneros o efectuar ningún trabajo por cuenta de Falange Española de las JONS que no sea solicitado previamente por medio de nuestra "NOTA DE PEDIDO" debidamente firmada por el Jefe de Administración y Tesorería de lo contrario no se pagará ninguna factura que no cumpla este requisito.

Palma, 1.º de Enero de 1937.

El Jefe de Administración y Tesorería, J. F. Moragues Monlau.
¡¡Arriba España!!

NOTAS DE SOCIEDAD

Funerales
Esta mañana, en la iglesia de la Anunciación (Hospital) se ha celebrado un funeral en sufragio del alma del teniente de Infantería don Angel Jofre Mestre, que dió su vida por la salvación de España en la fortaleza de la Mola, de Mahón, el día 3 de agosto del pasado año.

El templo se ha visto muy concurrido, demostrándose con ello las muchas simpatías con que el finado contaba en nuestra población y el sentimiento que su muerte ha causado.

A sus afligidos padres don Arnaldo Jofre, capitán de Infantería, retirado, y doña María Mestre; a su hermana y demás familia les enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

De viaje
De Sevilla, y a bordo del vapor "Cittá di Bengasi", llegaron el Dr. don Jaime Valcaneras VBernat, don Luis Ferragut Pou, don Feliciano Fuster Nicolau, don Antonio Rullán Colom, don Miguel Rosada Fernández, don Juan y don Manuel Alzina, don Lorenzo Calafat Jaume, don Juan García Alzina, don Rafael Veri, don José López y don Juan Pons.

En el mismo buque salieron para Génova doña Mercedes Rey, doña Josefa Oliver, doña Catalina Tous, don Mateo Servera y Sra., don Vicente Fuster, don Bartolomé Rullán, don José Salas y don Miguel Riera.

Fallecimientos
En el castillo de La Mola, de Mahón, dió su vida por Dios y por la Patria nuestro distinguido amigo y paisano el teniente coronel de Infantería don Rafael Perelló Cerdó.

E. P. D.
Era el finado, por su carácter bondadoso y afable, su caballerosidad y don de gentes, muy apreciado por cuantos le trataron.

A su aflijida esposa, doña Margarita Quetglas; a su hermano, nuestro amigo don Juan, y demás familia les enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

VENDO

Chalet indep. habitable sitio tranquilo, tranvía 0'20. Hall, com. 6 doz. baño, termo, ag. canal. luz, dos est. gge. colad. terrazas 1.500 m. jar. con frutales. 50.000 Ptas. Admit. trans. eta. bloq. o parte precio aplaz.
Ramón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

Últimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Consecuencias del tratado anglo-italiano

Londres. — En el ambiente del Almirantazgo se confirma que, como consecuencia del tratado anglo-italiano, Inglaterra no aumentará el número de los navíos que forman su flota del Mediterráneo. Serán suspendidas las obras de fortificación y defensa de Malta, Port-Said y el Mar Rojo.

Lisboa. — El periódico «Las Noticias», en su artículo de fondo, contesta a las insinuaciones hechas contra Italia por ciertos periódicos ingleses y franceses, que la acusaban de supuestos desembarcos de tropas italianas en España. Tal noticia es completamente falsa.

Londres. — La idea del bloqueo de las costas de España, que insinúan algunos periódicos parisenses, no encontró la aprobación de los medios políticos londinenses. Se afirma que tal asunto no puede estudiarse hasta tanto no se tenga la contestación de Italia y de Alemania a la nota sobre prohibición de envío de voluntarios a España.

Nueva York. — A consecuencia de una contraorden, fué permitida la salida del buque «Mar Cantábrico», que lleva armas y material de guerra para los rojos de España.

Washington. — La moción sobre el embargo de armamento para España fué aprobada por el Senado y la Cámara de Representantes.

La prensa belga protesta del asesinato del Secretario de su Embajada en Madrid

Bruselas. — Toda la prensa sigue protestando por el asesinato del Secretario de la Embajada belga en Madrid y de la que juzga actitud apática del Gobierno belga.

Stokholm. — El último diplomático español afectó al Gobierno rojo en el Consulado en Götterburgo — ha telegrafiado su adhesión al Gobierno del General Franco.

Addis-Ábeba. — Se anuncia la próxima inauguración de una línea de autobuses entre Massawa y esta ciudad. El servicio será bemanal. En África oriental italiana, están trabajando actualmente 124.000 obreros.

La agitación anticomunista continúa en Rusia

Roma. — Noticias de Moscú dicen que continúa la agitación anticomunista, especialmente en el sur del país. Han sido detenidos 18 individuos acusados de preparar un atentado contra el secretario del partido comunista de Ucrania. El periódico oficioso «Pravda» declara que hay que reforzar el control en el seno del mismo partido comunista, pues las medidas hasta ahora adoptadas han resultado totalmente ineficaces.

Stambul. — Un periódico de esta ciudad, refiriéndose al palpitante pleito franco-turco, dice que Turquía puede ocupar la región de Alejandreta en 48 horas. Ello significaría la inmediata guerra con Francia.

París. — «L'Echo de Paris» dice que la región de París, como la del norte, es un vivero de huelgas revolucionarias que amenazan la vida de la capital.

Contestaciones al memorandum anglo-francés

Lisboa. — La contestación de Portugal al «memorandum» anglo-francés no es categórica. Se ve que Oliveira Sálar quiere dar largas al asunto y tiene plena confianza en la próxima caída de Madrid y en la victoria total y definitiva de las tropas del General Franco.

Los rojos preparan el abandono de El Escorial

Salamanca. — En el frente noroeste de Madrid, los rojos continúan retirándose ante el arrollador avance de las fuerzas del General Orgaz.

La carretera de El Escorial a Madrid está completamente cortada.

Después de los últimos combates, los marxistas ya no han realizado sus acostumbrados contraataques, lo que prueba el estado de desmoralización en que se encuentran.

Los rojos continúan preparando el abandono definitivo de El Escorial. Todos los objetos de arte y joyas valiosísimas que hay en el Monasterio van siendo sacados del mismo y trasladados a la capital.

En las calles de Madrid ha habido sangrientos choques entre comunistas y anarquistas, a consecuencia de los cuales hay 12 muertos.

Talavera de la Reina. — Valiéndose de la intensa niebla, dos trenes abarrotados han salido de El Esco-

rial con dirección a Torreledones. De esta población salen continuamente grandes caravanas de autos y camiones con dirección a Colmenar Viejo. ¡Esto huele a evacuación!

Londres. — Hoy, jueves, es esperada la contestación de Italia y de Alemania a la nota anglo-francesa, creyéndose que los países fascistas reiterarán su decisión de no consentir la implantación de una república soviética en España y que su contestación, con muchas exigencias, tendrá el carácter de una negativa.

El brioso avance de nuestras tropas frente a Madrid

Talavera de la Reina. — Desde el frente de Majalahonda, comunican que el brioso avance de nuestras tropas continúa.

El plantío y la estación de Pozuelo de Alarcón han sido ocupados por cuatro columnas, en su mayoría Regulares y Legionarios, en brioso ataque, magníficamente apoyados por la artillería, que, como siempre, ha actuado soberbiamente, pero que jamás lo ha hecho como hoy.

Por la noche, los rojos intentaron recuperar Las Rozas, siendo repelidos con grandes pérdidas. Salieron de Madrid importantes refuerzos que fueron destrozados por la aviación nacional.

La carnicería ha sido espantosa, pues los rojos tenían órdenes de no abandonar las posiciones aunque tuvieran que morir todos.

Las emisoras madrileñas afirman que el combate en el sector de Majalahonda ha sido el más fuerte que se ha desarrollado en España. Confirman que los rojos tuvieron que rectificar la línea y que los nacionales pudieron modificar sus posiciones en el frente de Madrid.

Los nacionales atacan inesperadamente, cayendo sobre Majalahonda

Madrid. — Inusitadamente, ha comenzado la ofensiva nacional. Las tropas del General Mola atacaron la carretera de La Coruña entre Las Rozas y Aravaca, cayendo sobre Majalahonda. La artillería actuó formidablemente.

Después de esta operación, el Alto Mando consideró arreglada la cuestión de El Escorial, cuyas comunicaciones están completamente cortadas.

El enemigo ha hecho una resistencia encarnizada, intentando recuperar Las Rozas, pero sus fuerzas fueron destrozadas por las invictas tropas nacionales.

Avila. — El movimiento ofensivo de las fuerzas nacionales sobre El Pardo terminó felizmente con la toma de El Plantío. Esta operación tomaron parte cuatro columnas integradas especialmente por Regulares y Tercio. Donde la resistencia fué más fuerte, fué en El Escorial, lo que prueba el enorme interés que los rojos daban a dicha posición.

Tropas francesas a Alejandreta

Stambul. — Los observadores neutrales son huéspedes de las autoridades francesas. Ha habido manifestaciones tumultuosas. Contingentes de tropas francesas han llegado a Alejandreta.

París. — En los medios políticos existe gran preocupación con motivo de los ataques que la prensa turca dirige a Francia. Varios destacamentos militares turcos se dirigen a Alejandreta.

Italia y Alemania contestan a la nota franco-británica

Roma. — Hoy ha sido entregada la respuesta de Italia a la nota franco-británica.

Berlín. — El Gobierno del Reich ha entregado su contestación a la nota franco-británica a los Embajadores de Francia e Inglaterra.

La batalla de Majalahonda

Madrid. — Según el periódico «C.N.T.», en el frente de Majalahonda se está librando la más importante batalla de la guerra, lamentándose de la poca disciplina de los milicianos y pide un castigo para los cobardes.

Avila. — Las pérdidas enemigas en el sector de Majalahonda son importantísimas, ocasionadas por el durísimo castigo de la artillería y aviación nacionales.

La desmoralización entre los rojos, por las últimas derrotas, se traduce en continuas y numerosas deserciones de sus líneas hacia las nuestras.

Las tropas nacionales avanzaron ayer en dirección sur, estableciendo

el frente en la línea Las Rozas-Plantío-Pozuelo.

Roma. — En el norte de Madrid, los nacionales avanzaron varios kilómetros. Un ataque rojo al sector de Illescas, fué durísimamente rechazado.

La boda de la princesa Juliana, de Holanda

Londres. — Hoy, con un tiempo magnífico, se ha celebrado en La Haya la boda de la princesa Juliana.

La lucha intensa frente a Madrid

Londres. — La artillería y aviación nacionales han bombardeado el centro de Madrid: varias bombas han caído sobre la Telefónica.

La lucha sigue intensísima en el sector de El Escorial.

El propio Gobierno rojo ha dicho que sus tropas han tenido que retirarse. Madrid está sufriendo las consecuencias de los combates de estos

NOTICIAS DE LA PENINSULA

Falla, Arbós y Casals están en el Extranjero

París. — «L'Ami du Peuple» dice acerca del éxodo de los músicos españoles:

«He aquí algunas noticias que completan las que hemos dado, hace ya algunas semanas, sobre las principales personalidades del mundo musical español:

El estado de salud de Manuel de Falla es más grave de lo que se su-

Otras noticias de última hora

El avance del día de Reyes en Madrid

El avance de los nacionales en Madrid efectuado el día de Reyes es poco menos que decisivo para la suerte de El Escorial y de sus cuantiosos defensores rojos. El frente de avance, iniciado en Boadilla del Monte, no era muy extenso, pero sí alcanzó, en la brecha abierta en las filas enemigas, una profundidad de más de una decena aproximada de kilómetros. Con la ocupación de Las Rozas y de las demás posiciones que alcanzaron los nacionales, estrecharon más el cerco de Madrid y, como más decisivo, fueron cerrando la bolsa en que han dejado El Escorial con sus cuantiosas tropas rojas que lo defienden y el enorme material que deben tener allí acumulado. Pero los nacionales han hecho, con su último avance, algo más importante aún: han ocupado ambos lados — han cortado, en consecuencia — de la carretera de primer orden Madrid-La Coruña, en su primer tramo que va de la capital a El Escorial, y, como consecuencia de ello, se queda el pueblo del histórico Monasterio sin camino directo con Madrid.

La pérdida del único camino con Madrid de que disponía El Escorial deja en muy mala situación a las fuerzas rojas allí destacadas. Hay que tener en cuenta que Madrid era el sitio, bastante cercano, por cierto — la distancia es de poco más de 50 kilómetros — desde donde se aprovisionaba y se municionaba al Ejército rojo de El Escorial. Perdida la única carretera que lo unía con Madrid, El Escorial no tendrá manera de aprovisionarse con facilidad y prontitud, y todo hace creer que sus defensores deberán estar ya pensando en un abandono, en una retirada, que siempre tendrá que ser difícil, por caminos vecinales, a campo traviesa, por el Norte, expuestos siempre a que las tropas de Mola se les echen encima y les impida aún esa dificultosa retirada y motive que ésta se realice a la desbandada, lo cual implicaría para los rojos muchas bajas, muchos prisioneros y la pérdida de todo o de casi todo el material, que debe ser importantísimo, que tiene acumulado en las posiciones que rodean el frío pueblo del histórico Monasterio.

Una sola salida les queda a los defensores de El Escorial — dificultosa, como ya llevamos dicho, por caminos secundarios —: hacia la provincia de Cuenca, donde tampoco podrán quedarse, y de allí, y por caminos vecinales y alguna carretera de segundo orden, ganar la carretera de Valencia y dirigirse por Teruel a la Ciudad del Turia.

La operación de avance de los nacionales en el día de Reyes fué de gloria para ellos. Para los rojos, en cambio, constituyó un rudísimo golpe: se les derrotó, ocasionándose gran descalabro, en el campo de batalla, y, por otra parte, la pérdida de la carretera de La Coruña les representa gravísima amenaza.

Todas las radios extranjeras coincidían ayer en elogiar entusiásticamente, con motivo de los victoriosos avances de estos días, al cerebro del Generalísimo Franco y al brazo, ejecutor del general Orgaz, jefe de las fuerzas nacionales del frente de Ma-

drid.

Los periódicos dicen que la situación de la capital es de más peligro que nunca y que es necesaria y urgente la evacuación de toda la población civil no combatiente.

Los nacionales intentan cercar Madrid antes de atacarlo a fondo.

Entre anarquistas y comunistas, ha habido en las calles de Madrid una verdadera batalla, por un artículo publicado en un periódico anarquista. Ha habido 12 muertos.

El ánimo de los rojos, decaído

San Juan de Luz. — Continúa la gran ofensiva nacional que ha producido un gran decaimiento en el ánimo de los rojos.

Avila. — El parte facilitado hoy, al mediodía, por la Junta de Defensa de Madrid, dice que continúa el combate iniciado ayer y que el enemigo ejerce gran presión sobre las filas rojas.

puso en un principio; se teme fundamentalmente que haya perdido la razón para siempre.

El maestro Arbós, muy deprimido se encuentra en Hendaya. Federico Mompou está en Bélgica. La gran pianista Blanca Selva, que desde hace muchos años reside en Barcelona, se encuentra en Moutrins.

En cuanto a Pablo Casals, tenemos la prueba tangible de que también se marchó de Barcelona, puesto que esta semana dará un concierto en la Sala Pleyel, en París.

dríd, y en considerar inevitable la evacuación de El Escorial por los rojos, ya inmediata, después del fracaso de los contraataques de ayer.

La peseta roja, a menos de un tercio de la estampillada

Sevilla. — El general Queipo de Llano ha hablado del prestigio que ha alcanzado en el Extranjero la peseta de la zona de España donde domina y gobierna el Generalísimo Franco, la peseta estampillada.

Citó el general lo ocurrido en Tánger, donde los comerciantes y la gente de banca, esa gente que en sus transacciones prescinde de las aficiones y de la política, cotizaban la libra esterlina a 48 pesetas estampilladas. En cambio, de las pesetas sin estampillar, de la zona roja, exigían 148 por una libra; esto es, exigían por una libra más de dos tercios más de pesetas rojas, sin estampillar, que de pesetas de los nacionales, estampilladas.

Esto demuestra claramente — añadió el general en jefe de la división de Andalucía — de qué lado ven la victoria los comerciantes y banqueros de Tánger, que especulan prescindiendo de toda presión o influencia política.

La situación en Madrid

Algunas estaciones de radio extranjeras se hacen eco de las graves disidencias que en Madrid se hacen de cada día más agudas entre los jefes anarco-sindicalistas y los comunistas, dirigidos éstos por los agentes bolcheviques llegados de Rusia para hacer de España una nueva nación soviética.

La lucha en la capital española es por la hegemonía soviética, y así, mientras los grupos anarco-sindicalistas se empeñan en la implantación de sus ideales, los comunistas pretenden apoderarse de todos los mandos.

Entretanto los hospitales — están llenos de heridos por cuya salud nadie se preocupa, y discurren por las calles mujeres y niños famélicos ansiando la liberación del yugo extranjero.

Las desavenencias entre los anarco-sindicalistas y los comunistas se han agravado últimamente por haber prohibido la Junta de defensa de Madrid la publicación de unas hojas referentes a la muerte del comunista Yagüe.

En una reunión tenida al efecto, se ha injuriado a los jefes rusos que mangonean todos los asuntos de Madrid, quienes, en vez de ayudar a la causa sindicalista, empeoran cada día más la situación.

En el Norte, la guerra está virtualmente acabada

Cádiz. — Radio Cádiz, comentando el momento actual del movimiento nacional español contra el marxismo, y refiriéndose particularmente a la ofensiva de las tropas nacionales en el norte de España, dice que en esta región la campaña está virtualmente terminada.

El bloqueo de la escuadra nacional ha logrado respecto de los puertos de Asturias, Santander y Bilbao, impidiendo así el aprovisionamiento

de víveres y municiones de guerra, ha sido el golpe de gracia inferido a los rojos del norte de España.

La situación en Bilbao

Valladolid. — Personas que han logrado escapar de Bilbao dan algunos detalles referentes a la situación de la capital vizcaína.

Los repetidos bombardeos llevados a cabo por la aviación nacional sobre Bilbao han sido lo que más ha desmoralizado a los rojos.

Ante la enorme cantidad de bajas que nuestro Ejército salvador ha causado a las milicias rojas en los diferentes encuentros habidos, son derretidos todos los labradores y enviados al frente de combate.

Las deserciones de las filas rojas

Tenerife. — Radio Club Tenerife se ha ocupado de las frecuentes deserciones que de un tiempo a esta parte se notan en las filas rojas de milicianos que se pasan a nuestro Ejército.

Sabido es que últimamente fueron 250 los que se presentaron a nuestras filas en el frente de Madrid.

¿No dicen nada, se pregunta la citada emisora, estas deserciones? Por lo menos dicen que muchos de aquellos milicianos están en las filas rojas contra su voluntad, que se les han abierto por fin los ojos y que ante los ejemplos de barbarie y multitud de atropellos que han presenciado no anhelan sino una seguridad de bienestar más eficaz que la que se les prometía.

Eden, trabajando

Londres. — Mr. Eden recibió ayer por la tarde, en el Foreign Office, al Embajador francés en la Gran Bretaña, con quien trató largamente de los asuntos que hay pendientes en las cancillerías.

Asimismo el Ministro Eden recibió al Embajador alemán, con quien conversó sobre las ingerencias extranjeras en la guerra civil española.

Además de tales entrevistas, Eden sostuvo una larga conversación con Baldwin, en la cual creese que fué examinada la situación española y sus repercusiones en la política internacional.

Es difícil el bloqueo de las costas españolas

Londres. — Algunos periódicos londinenses comentan la efectividad del bloqueo de las costas españolas por lo que mira a impedir la llegada de material de guerra a uno y otro bando.

Dícese, a este propósito, que para el bloqueo fuese verdaderamente eficiente, habría necesidad de la cooperación de todas las naciones europeas, principalmente de las que tienen su litoral en el Mediterráneo y en el Atlántico.

Praga. — Ha sido detenido un senador comunista que se dedicaba a reclutar voluntarios para ir a luchar en las filas rojas al servicio de los marxistas españoles.

La situación en Barcelona

Lisboa. — La situación en Barcelona agrávase por momentos contra lo que propalan algunos al decir que en Barcelona la vida es completamente normal.

La FAI procede diariamente a la detención de elementos de Estat Catalá y los fusila casi sin formación de causa.

Por lo demás aumenta de cada día el conflicto de la falta de víveres. Estos últimos días parecía ésta haberse atenuado a raíz de haber llegado un barco soviético con abundante provisión de harina; mas consumida ésta más pronto de lo que se esperaba, la escasez de víveres vuelve a acentuarse.

Con este motivo se han producido diversas manifestaciones de protesta ante el edificio de la Generalitat.

Además aumenta de día en día la tirantez entre los jefes catalanes y el Gobierno de Valencia; por lo que muchos se muestran partidarios de la formación de un estado federal con separación completa, por consiguiente, del Estado Catalán del Estado de Valencia.

El bombardeo de Bilbao

Lisboa. — A consecuencia de los bombardeos de que, por parte de la aviación nacional, fueron objeto los puertos rojos de Santander y Bilbao fueron numerosísimas las víctimas causadas.

S. S. EL PAPA, MEJORADO

Ciudad del Vaticano. — Han mejorado notablemente las condiciones de salud de Su Santidad el Papa Pío XI.

El Padre Santo ha podido ya descansar con mayor tranquilidad que en días anteriores, y hasta ha podido atender asimismo a ciertos trabajos y asuntos que tenía entre manos.

Ayer Su Santidad despachó en su cámara con el Secretario de Estado Emmo. Cardenal Pacelli.